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Валерий КУСКОВ, председатель Свердловской
областной организации ГМПР

Уважаемые металлурги Свердловской области! Дорогие
друзья! Свердловская областная организация Горно�метал�
лургического профсоюза России искренне поздравляет вас с
нашим профессиональным, самым горячим праздником –
Днем металлурга�2020!

Судьба нашего региона неразрывно связана с металлурги�
ей. Более трех столетий тому назад Никита Демидов постро�
ил в Невьянске завод, положивший начало массовому метал�
лургическому производству в России.

На протяжении многих лет, в том числе и в сегодняшнее не�
простое время, металлурги вносят весомый вклад в развитие
промышленности и укрепление экономики Свердловской об�
ласти.

Металлургия по�прежнему остается одной из немногих от�
раслей современной индустрии, без которой невозможно
обеспечить высокий технический уровень машиностроения,
нефтехимии и нефтепереработки, агропромышленного и обо�
ронного комплексов, медицины и здравоохранения, бытовых
изделий и товаров, разведки и добычи полезных ископаемых.

В металлургическом комплексе Свердловской области тру�
дятся высококвалифицированные рабочие и специалисты,
компетентные руководители, активно ведущие техническое
перевооружение предприятий и внедрение новых технологий,
включая сложные капитальные ремонты доменных печей, пус�
ки новых линий прокатных станов, способные обеспечить рост
производства, а значит и повышение благосостояния жителей
области. От эффективной работы металлургических предпри�
ятий в огромной степени зависит развитие всего региона.

Накануне нашего профессионального праздника выражаю
всем работникам металлургической промышленности, вете�
ранам отрасли искреннюю признательность за добросовест�
ный труд и верность профессии.

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия и новых тру�
довых достижений на благо нашего региона и всей России!

С ДНЕМ МЕТАЛЛУРГА!

Уважаемые горняки и металлурги! По�
здравляю вас с профессиональным
праздником!

Современное поколение горняков и ме�
таллургов является достойным продол�
жателем славных традиций. История
развития горно�металлургического ком�
плекса страны неразрывно связана с ис�
торией России. Предприятия ГМК всегда
были надежной опорой нашей Родины.

Люди, работающие в металлургичес�
ком производстве � это люди особой за�
калки, с несгибаемым характером и по�

разительной целеустремленностью.
Жизнь неоднократно преподносила нам сложные испытания. Так было в период

Великой Отечественной войны, в послевоенные годы восстановления народного хо�
зяйства, в кризисные 90�е… Но при любых обстоятельствах главными ценностями
для нас всегда оставались профессиональная честь и ответственность за судьбу за�
вода, города, страны.

Сегодня весь мир вновь переживает непростые времена, меняется под влиянием
пандемии. Мы отказываемся от привычных вещей, учим новые правила безопасно�
сти. Но мы работаем, потому что руду дома не добудешь, а металл не сваришь на
«удаленке». Стране нужны новые стройки, железные дороги, мосты, трубопрово�
ды...

И мы верим, что жизнь вернется в привычное русло. Мы будем снова приветство�
вать коллег рукопожатием, вместе обсуждать успехи и планы, вместе учиться и вме�
сте отдыхать после трудного рабочего дня. И снова ощутим вкус победы.

Новых успехов вам, дорогие горняки и металлурги!
От всей души желаю вам и вашим семьям крепкого здоровья, домашнего уюта,

семейного благополучия!
С Днем металлурга!

Алексей БЕЗЫМЯННЫХ,
председатель Горно+
металлургического профсоюза
России

На переднем рубеже защи�
ты населения вот уже несколь�
ко месяцев беспрерывно на�
ходятся работники медицинс�
кой отрасли. Это врачи и
фельдшеры, медицинские се�
стры и санитары, работники
скорой помощи, поликлиник �
все, кто плечом к плечу борет�
ся с COVID�19. Одновременно
в обществе широко разверну�
лось волонтерское движение:
к медикам присоединились
многочисленные доброволь�
цы, в том числе из профсоюз�
ных организаций.

Друзья! Ваши самоотвер�
женные действия по праву
сравнимы с проявлениями

Обращение ФНПР к участникам борьбы
с распространением коронавирусной
инфекции в России
Накануне профессионального праздника + Дня медицинского работника +
Федерация независимых профсоюзов России выразила общественную
признательность и благодарность всем участникам борьбы с распространением
коронавирусной инфекции в стране.

единения нашего народа в те
периоды истории, когда Отече�
ство находилось в опасности.
Ваш труд, связанный с посто�
янным риском для жизни, тя�
желыми физическими и эмо�
циональными нагрузками, од�
нозначно заслуживает оценки
как героический. И отступле�
ние болезни, выздоравливаю�
щие пациенты, постепенное
возвращение к нормальной
жизни – это лучшая награда!
Вместе с тем, высокопрофес�
сиональные и мужественные
действия медицинского пер�
сонала, искренняя самоотдача
волонтеров, всех тех, кто в эти
тяжелые для страны дни не за

страх, а за совесть спасает
жизни и здоровье людей, дол�
жны быть достойно вознаграж�
дены государством!

Главный лозунг ФНПР, зву�
чавший на прошедшей на
фоне эпидемии первомайской
акции профсоюзов � «Соли�
дарность сильнее заразы!» �
ярко отразил социальную сущ�
ность и накал противостояния
в условиях длящегося бед�
ствия. ФНПР, ее членские
организации в тяжелых усло�
виях пандемии предпринима�
ют все возможное для защиты
социально�трудовых прав ра�
ботников, обеспечения их бе�
зопасного труда, действуя в

этих целях совместно с Прави�
тельством Российской Феде�
рации и объединениями рабо�
тодателей.

Мы глубоко сочувствуем
всем тяжело заболевшим из�
за вируса COVID�19 и скорбим
о погибших. Считаем, что с
учетом накопленного опыта
вместе с научно�медицинским
и врачебным сообществом
должен быть проведен полно�
ценный анализ случившегося,
сделаны выводы и проведены
мероприятия, необходимые
для противостояния подоб�
ным угрозам в будущем.

Залогом неизбежной побе�
ды над невидимым и опасным

врагом является солидарность
общества с медицинскими ра�
ботниками страны. В канун Дня
медицинского работника мы
желаем всем представителям
медицинской отрасли, всем
участникам борьбы с корона�
вирусной инфекцией крепкого
здоровья, мужества, стойкос�
ти, оптимизма в их героических
усилиях. Борьба еще не закон�
чена, предстоит сделать еще
очень много, чтобы оконча�
тельно покончить с заразой. И
сегодня мы говорим вам «Спа�
сибо!».

Председатель ФНПР
М.В.ШМАКОВ
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АКТУАЛЬНО

ИСПОЛКОМ ФНПР: СТАТОТЧЕТНОСТЬ И СОЛИДАРНОСТЬ
Очередное  заседание Исполнительного комитета ФНПР состоялось в видеорежиме

Члены Исполкома приня�
ли постановление по ито�
гам акции профсоюзов 1
Мая 2020 года. Центром
акции стало голосование
по первомайской резо�
люции. Документ, кото�
рый поддержали более
12 миллионов человек,
был направлен во все
органы законодательной
и исполнительной влас�
ти. В ходе онлайн�меро�
приятий членских органи�
заций ФНПР в интернете
было размещено свыше
460 тысяч информацион�
ных материалов под об�
щим лозунгом «Солидар�
ность сильнее заразы!».

На заседании Исполкома
были рассмотрены и утверж�
дены кандидатуры для избра�
ния руководителей членских
организаций ФНПР в Респуб�

лике Башкортостан (Гюзель
Мирошниченко), в Воронежс�
кой области (Евгений Проня�
ев), в Псковской области
(Игорь Иванов). Представите�
лем ФНПР в Республике Алтай
утвержден Андрей Ищенко,
ранее избранный на пост
председателя Союза «Объе�
динение организаций проф�
союзов Республики Алтай».

Исполком ФНПР утвердил
сводную статистическую от�
четность по профсоюзному
членству, профсоюзным орга�
нам за 2019 год в членских
организациях ФНПР. По состо�
янию на 1 января 2020 года в
Федерацию независимых
профсоюзов России входят
122 членские организации, в
том числе 40 общероссийских
(межрегиональных) профсою�
зов, объединяющих 19,9 млн
человек с учетом 5 профсою�
зов, сотрудничающих с ФНПР

на основе соглашений, а так�
же 82 территориальных объе�
динения организаций профсо�
юзов. Как отметил замести�
тель председателя ФНПР Да�
вид Кришталь, по сравнению с
прошлым годом общая чис�
ленность членов профсоюзов
продолжает снижаться по
ряду объективных причин.
Между тем, в отчетный пери�
од было создано 2,5 тыс. но�
вых первичных профсоюзных
организаций. Главной мерой
по увеличению профсоюзного
членства является организа�
ционное и финансовое укреп�
ление профсоюзов, в том чис�
ле за счет объединения мало�
численных организаций.

Заместитель председателя
ФНПР Александр Шершуков
представил постановление
ФНПР о подготовке в 2020
году молодежного профсоюз�
ного проекта «Квест «Волонте�

ры солидарности». Он подчер�
кнул, что «текущая эпидемио�
логическая ситуация не позво�
лила вовремя начать регио�
нальные этапы ежегодного
Всероссийского молодежного
профсоюзного форума ФНПР
«Стратегический резерв». В
этой связи предлагается рас�
смотреть такую дополнитель�
ную форму участия в форуме,
которая, однако, не отменяет
проведения членскими орга�
низациями ФНПР очных эта�
пов, как только в регионах бу�
дут сняты ограничения".

Для участия в квесте моло�
дой профактивист должен са�
мостоятельно зарегистриро�
ваться на сайте молодежного
совета ФНПР, освоить личный
кабинет на портале ФНПР Бит�
рикс24 и самостоятельно вы�
полнить ряд заданий, а также
зарегистрироваться на сайте
«Добровольцы.РФ», став во�

лонтером ФНПР.
В преддверии Дня медицин�

ского работника, который бу�
дет отмечаться 21 июня, чле�
ны Исполкома ФНПР предло�
жили выразить благодарность
и отметить героическую рабо�
ту медицинских работников и
всех, кто плечом к плечу с
ними сегодня борется с рас�
пространением коронавирус�
ной инфекции. Для этого уч�
реждена специальная награда
ФНПР, а 21 июня прошла ак�
ция, выражающая благодар�
ность тем, кто сейчас спасает
жителей нашей страны.

На заседании Исполкома
ФНПР были рассмотрены и
другие актуальные вопросы
профсоюзной деятельности.

Департамент Аппарата
ФНПР по связям с обще�

ственностью, молодежной
политике и развитию

профсоюзного движения

Предложения ФНПР по восстановлению экономики
Правительство РФ разрабатывает Общенациональный план действий
по восстановлению экономики страны, подорванной в связи с пандемией коронавируса.
ФНПР направила ряд предложений в этот документ

Комментарий
секретаря ФНПР,
руководителя
Департамента
социально+трудовых
отношений и
социального
партнерства ФНПР
Олега Соколова.

тами и доходами граждан в
условиях пандемии была бы
более благоприятной.

Меры, предпринимаемые
сейчас правительством по
инициативе Президента в об�
ласти кредитования пред�
приятий, безусловно, пра�
вильные. И эти меры должны
распространяться на неком�
мерческие организации, в
том числе и на профсоюзы,
которые выполняют важней�
шую социальную функцию.

Кроме того, по мнению
ФНПР, в период карантина
сохранение рабочих мест яв�
ляется приоритетом, поэто�
му со стороны государства
должны последовать меры,
не допускающие банкротств
стратегических предприя�
тий. А в случае несостоятель�
ности этих предприятий госу�
дарство обязано брать их во
временное внешнее управле�
ние или выкупать их акции и
активы с целью сохранить ра�
бочие места.

Мы считаем, что должна
быть пересмотрена модель
построения самого государ�
ственного сектора экономи�
ки в нашей стране. Очевидно,
что решения по оптимизации
в бюджетной сфере, связан�
ные с сокращением числа за�
нятых и общего количества
организаций в сфере здраво�
охранения, культуры и, отча�
сти, образования, были оши�
бочными. ФНПР всегда выс�
тупала против такого рода
оптимизации. Мы считаем,

что государство должно вос�
становить деятельность та�
ких предприятий и организа�
ций, увеличить численность
рабочих мест в этих секторах
экономики и тем самым под�
держать занятость.

По мнению профсоюзов, в
новых условиях необходимо
менять систему управления
государственной собствен�
ностью в производственных
секторах экономики. Сейчас
фактически многие компании
с госучастием работают как
независимые структуры на
рынке наряду с частными
компаниями. Мы считаем,
что управление компаний с
государственным участием
должно осуществляться как
единым народно�хозяй�
ственным комплексом, и их
задачи должны быть связаны
с обеспечением потребнос�
тей общества в производстве
жизненно важной продукции.

Важной задачей, которая
должна решаться в том чис�
ле государственным секто�
ром, � это обеспечение безо�
пасности на рабочих местах.
Те решения, которые власть
пыталась провести в этой
сфере, например, с введени�
ем регуляторной гильотины,
в итоге оказались вредны. И
хорошо, что многие из этих
решений не были реализова�
ны. Ситуация с пандемией
наглядно показала, что безо�
пасность является одним из
основных факторов нормаль�
ного функционирования про�

изводства. И мы считаем, что
если частный бизнес не спо�
собен обеспечить нормаль�
ные условия охраны труда, то
этим должно вплотную зани�
маться государство.

В сфере поддержки дохо�
дов населения мы считаем
важным моментом исполне�
ние решения Конституцион�
ного суда РФ о том, чтобы
МРОТ был действительно ми�
нимальной гарантированной
выплатой для всех работни�
ков, рассчитанной без учета
компенсационных и стимули�
рующих выплат. А достойная
зарплата в бюджетном секто�
ре должна быть обеспечена
за счет введения базовых
ставок и базовых окладов по
профессионально�квалифи�
кационным группам, а также
наличия обязательных требо�
ваний к системам оплаты
труда.

Повторю, что указанные
меры не новы, но их реали�
зация, на наш взгляд, обес�
печит нормальный уровень
доходов в бюджетном секто�
ре и в целом поддержит со�
вокупный спрос со стороны
населения. А это, в свою оче�
редь, безусловно является
фактором поддержки малого
бизнеса и сохранения рабо�
чих мест в этой сфере эконо�
мики.

По мнению профсоюзов,
требует реформирования си�
стема поддержки лиц, поте�
рявших работу. Те меры, ко�
торые были приняты прави�

тельством, нужно развивать
и дальше. Необходимо уве�
личить максимальный раз�
мер пособия по безработи�
це, размер выплат на детей
для безработных граждан.
Причем, мы считаем, что эти
меры должны быть обяза�
тельно сохранены и в следу�
ющем году. Но главное тре�
бование профсоюзов, кото�
рое сейчас более чем обо�
сновано, � это возвращение к
страхованию от безработицы
для того, чтобы заработная
плата и доходы граждан, по�
павших в тяжелую ситуацию,
были защищены в кризисных
ситуациях, в том числе в си�
туации пандемии и сокраще�
нии занятости.

Наконец, по мнению ФНПР,
те секторальные меры под�
держки, которые предприни�
мает государство, должны
быть связаны с поддержкой
учреждений, связанных с
обеспечением здоровья на�
селения. Это, в частности,
поддержка не только меди�
цинской сферы, о чем сегод�
ня много и справедливо гово�
рится, но и восстановление
полноценного санаторно�ку�
рортного лечения, возмож�
ность оздоровления граждан
как фактора сохранения че�
ловеческого капитала.

Департамент по связям
с общественностью, мо�

лодежной политике
и развитию профсоюзно�

го движения Аппарата
ФНПР

Большинство мер, которые
предлагает ФНПР, не новы.
Они основываются на прин�
ципиальной позиции проф�
союзов, направленной на за�
щиту прав и интересов наем�
ных работников. Если бы они
были приняты своевременно,
то ситуация с рабочими мес�
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Столь важное в жизни
профсоюзных организа�
ций региона мероприя�
тие состоялось 29 мая  в
непростых условиях,
связанных с ограничи�
тельными мерами по
противодействию эпи�
демии коронавируса: от�
четно�выборная конфе�
ренция была организо�
вана в очно�заочном
формате. Часть делега�
тов присутствовала в
зале лично, другие уча�
ствовали в мероприятии
дистанционно: цифро�
вые платформы позво�
ляют сегодня полноцен�
но участвовать в конфе�
ренции, видеть и слы�
шать приветствия, выс�
тупления, прения, выс�
казывать свою позицию,
голосовать по всем воп�
росам.

Делегаты были рассажены в
большом зале ДК железнодо�
рожников с соблюдением со�
циальной дистанции, на входе
в здание у каждого измерили
температуру, обработали руки
антибактериальным веще�
ством, выдали маски и перчат�
ки.

Конференция прошла четко
и оперативно: проекты всех
документов, в т. ч. многостра�
ничный отчет о работе ФПСО
за прошедшую пятилетку, по�
становления, составы комис�
сий, каждый получил до кон�
ференции в электронном
виде, поэтому была возмож�
ность ознакомиться с ними
заранее и предложить свои
поправки. Во время регистра�
ции делегатам раздали бу�
мажные версии всех докумен�
тов.

В президиум конференции
были избраны депутат Госду�
мы РФ, председатель Феде�
рации профсоюзов Свердлов�
ской области Андрей Ветлуж�
ских; секретарь и представи�
тель Федерации независимых
профсоюзов России в Ураль�
ском федеральном округе
Ирина Перфилова; замести�
тель председателя ФПСО,
член региональной Обще�
ственной Палаты Алексей Ки�
селев.

Андрей Ветлужских объя�
вил, что в адрес делегатов
конференции поступили де�
сятки приветствий от россий�
ских отраслевых профсоюзов
и территориальных профобъ�
единений с разных концов
России. В частности, от Феде�
рации профсоюзов Ярославс�
кой области, Общероссийско�
го профсоюза работников гос�
учреждений и общественного
обслуживания и др. Делегаты

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ РЕГИОНАЛЬНОГО
ОБЪЕДИНЕНИЯ  ПРОФСОЮЗОВ ЗАВЕРШЕНЫ
Их итогом стала  XXVI областная межсоюзная конференция
Федерации профсоюзов Свердловской области

просмотрели видеопоздрав�
ления дружественного «Бел�
химпрофсоюза» (Беларусь),
профобъединений Челябинс�
кой, Курганской областей и др.

«Организации профсоюзов
столичной области Урала нако�
пили богатый опыт работы по
улучшению качества жизни тру�
дового человека, стали надеж�
ным защитником трудящихся и
ответственным партнером ор�
ганов государственной власти
и объединений работодателей,
– отмечается в приветствии
председателя Федерации не�
зависимых профсоюзов России
Михаила Шмакова. – Благода�
ря инициативной и конструк�
тивной позиции профсоюзов в
Свердловской области нала�
жен устойчивый социальный
диалог, ведущий к повышению
благосостояния членов проф�
союзов, населения в целом к
дальнейшему экономическому
подъему региона. Федерацию
профсоюзов Свердловской об�
ласти отличает нацеленность
на освоение новых подходов к
профсоюзной работе в конк�
ретных современных условиях,
обмен практическим опытом
продвижения профсоюзной по�
вестки, формирование пози�
тивного имиджа профсоюзов,
обсуждение актуальных соци�
ально�трудовых проблем».

Профсоюзное движение в
нашем регионе всегда было
мощной силой, формирующей
контуры гражданского обще�
ства, оказывающей серьезное
влияние на развитие правовой
культуры и сознания уральцев.

«Федерация профсоюзов
Свердловской области, одна
из крупнейших в России, в
этом отчетном периоде вновь
подтвердила высокий про�
фессионализм и эффектив�
ность своей работы, став лау�
реатом премии «Профаван�
гард» в нескольких номинаци�
ях, – говорится в приветствии
губернатора Свердловской
области Евгения Куйвашева. –
Сегодня, когда наша страна

переживает непростой пери�
од, связанный с пандемией
новой коронавирусной инфек�
ции, органам государствен�
ной власти особенно нужна
помощь и поддержка обще�
ственных институтов. Рассчи�
тываю, что профсоюзы осо�
бенно тщательно будут сле�
дить за соблюдением трудо�
вых прав жителей региона.
Вместе с тем, надеюсь, что
профсоюзные организации,
пользуясь своим авторитетом
в коллективах, будут вести и
широкую информационно�
разъяснительную работу с
трудящимися региона о реа�
лизуемых мерах государ�
ственной поддержки экономи�
ки и людей для обеспечения
социальной стабильности, а
также о высокой личной ответ�
ственности каждого из нас за
обеспечение безопасности
здоровья, необходимости не�
укоснительного соблюдения
всех ограничений и социаль�
ного дистанцирования. Уве�
рен, что общими усилиями мы
преодолеем все трудности,
вернемся к траектории уве�
ренного роста».

«Все мы хотим видеть нашу
страну более сильной, благо�
получной, созидающей, – ска�
зано в приветствии президен�
та Свердловского областного
Союза промышленников и
предпринимателей Дмитрия
Пумпянского. – От каждого из
нас зависит, насколько успеш�
но мы будем продвигаться по
этому пути. За прошедшие 5
лет профсоюзами региона
внесен большой вклад в раз�
витие социального партнер�
ства. Федерация профсоюзов
Свердловской области своей
деятельностью способствует
повышению качества жизни
трудящихся, достижению па�
раметров достойного труда,
сохранению социальной ста�
бильности и повышению кон�
курентоспособности экономи�
ки Урала. Благодарен за кон�
структивное сотрудничество и

выражаю готовность к его
дальнейшему развитию».

Делегаты проанализирова�
ли итоги работы областного
профобъединения за прошед�
шую пятилетку; обсудили
дальнейшую тактику и страте�
гию действий свердловских
профсоюзов, планы на пред�
стоящий период до 2025 г.
Признать работу ФПСО за от�
четный период удовлетвори�
тельной предложили высту�
павшие в прениях профлиде�
ры самых крупных членских
организаций ФПСО: от проф�
актива внебюджетного секто�
ра экономики – председатель
Свердловской областной
организации Горно�металлур�
гического профсоюза России
Валерий Кусков; от бюджет�
ных отраслей – председатель
Свердловской областной

Из выступления
Валерия КУСКОВА,
председателя Свердловской
областной организации ГМПР
– Как председатель комиссии ФПСО
по правовым вопросам и как лидер
крупнейшей в области
территориальной организации
отраслевого профсоюза могу
сказать, что на моей памяти не было
настолько сложного и богатого на
события и перемены времени, как этот отчетный для ФПСО,
а значит и для всех нас, период.
Как говорил Конфуций, не дай вам Бог жить в эпоху перемен. Мы
же как раз живем именно в эпоху непрекращающихся перемен. За
это время мы прошли и внедрение спецоценки условий труда, и
пенсионную реформу. Сейчас проходим испытание коронавирусом.
Первомай 2020 года показал, что и в таких, казалось бы,
немыслимых ранее условиях наши профсоюзы, в том числе их
объединения, готовы действовать при любом, даже негативном,
сценарии.
Не буду перегружать вас цифрами, они достаточно красноречиво
прозвучали в отличном, на мой взгляд, отчетном докладе. Но хочу
сказать, что работа, проводимая ФПСО и ее членскими
организациями в этот отчетный период –колоссальна, и опыт,
полученный за это время, стоит серьезно проанализировать,
учесть все нюансы и недочеты, а также все успехи, и с новыми
силами и знаниями двигаться вперед в нашем деле защиты
Человека труда!

организации Профсоюза ра�
ботников народного образо�
вания и науки РФ Татьяна
Трошкина. Удовлетворитель�
ной признала работу Федера�
ции и Контрольно�ревизион�
ная комиссия, от лица которой
выступила заместитель пред�
седателя первичной профор�
ганизации Машзавода им. Ка�
линина Елена Разоренова.

Свердловская областная
организация ГМПР

искренне поздравляет
Андрея Леонидовича

Ветлужских с избранием на
пост председателя ФПСО

и желает ему успехов
и в профсоюзной

деятельности, и в
представительстве

уральских профсоюзов в
самых высоких кругах

различных ветвей власти.
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17 июня Свердловская
областная организация
профсоюза провела
президиум при помощи
электронной платфор�
мы ZOOM. На многих
предприятиях коман�
дировки в связи с пан�
демией запрещены,
поэтому новые техно�
логии стали самой на�
стоящей палочкой�вы�
ручалочкой в нашей по�
вседневной работе. С
их помощью мы можем
не только проводить
президиум и слышать
собеседников, но и де�
монстрировать на экра�
не документы, презен�
тации, использовать
интерактив. Стоит от�
метить, что благодаря
технологиям удалось
собрать стопроцентный
кворум, что удается не
так часто.

В работе приняли участие
заместитель председателя

НИ ВИРУС, НИ РАССТОЯНИЕ –

НЕ ПОМЕХА
Свердловская областная организация ГМПР провела
заседание президиума удаленно с использованием
электронных технологий

ГМПР Андрей Шведов и за�
меститель председателя
Федерации профсоюзов
Свердловской области Алек�
сей Киселев.

Открывая заседание, Ва�
лерий Кусков, лидер област�
ной организации профсою�
за, выразил сожаление, что
обстоятельства не позволи�
ли провести его в очном
формате, как говорится, гла�
за в глаза.

Несмотря на удаленный
формат, повестка президиу�
ма была очень насыщенной.
За время дистанционной ра�
боты накопилось много воп�
росов, которые и обсудили
члены президиума.

Важнейшим стало обсуж�
дение социально�экономи�
ческой ситуации в ГМК Свер�
дловской области в услови�
ях пандемии коронавируса,
реализации норм Отрасле�
вого соглашения (ОС) по
ГМК Свердловской области
на 2020�2022гг. при проведе�

нии колдоговорной кампа�
нии. Секретарь по социаль�
но�правовым вопросам
Дмитрий Подлевских под�
робно рассказал о положе�
нии дел в отрасли и о том, как
первички справляются с по�
вседневными делами в но�
вых условиях работы, в част�
ности, как проходит колдого�
ворная кампания. Также он
подчеркнул, что в сложив�
шейся ситуации необходимо
добиваться включения в кол�
лективные договоры пунктов
в соответствии с заключен�
ным Отраслевым соглаше�
нием.

Как сообщил Дмитрий Вик�
торович, предприятия ГМК
Свердловской области про�
должают свою работу, сред�
немесячная численность ра�
ботников в ГМК области со�
ставляет 98,7% относитель�
но предыдущего периода. В
январе�апреле 2020г. уро�
вень средней заработной
платы на металлургических

предприятиях составил
45119,2 рубля и увеличился
(107,7% по отношению к ана�
логичному периоду 2019
года), на горнорудных пред�
приятиях � 48214,7 рублей
(104,6%), покупательная
способность заработной
платы работников на пред�
приятиях ГМК Свердловской
области за этот период со�
ставила 4,27.

Обком профсоюза плани�
рует обсудить на заседании
Отраслевой тарифной ко�
миссии с социальными парт�
нерами социально�экономи�
ческое положение работни�
ков предприятий, внести в
раздел 6 «Оплата труда» ОС
пункт о повышении работо�
дателями уровня заработной
платы в течение трех лет на
уровень средней заработной
платы по горно�металлурги�
ческому комплексу РФ, а
также исключить отдельные
пункты из протокола разно�
гласий.

Андрей Шведов в своем
выступлении охарактеризо�
вал текущую социально�эко�
номическую ситуацию в от�
расли в целом по стране как
не самую благоприятную. Он
подчеркнул, что наблюдает�
ся снижение мировых цен на
металлы, отметив при этом,
что на внутреннем рынке
происходит пусть не значи�
тельный, но все�таки рост
спроса на продукцию ГМК
России.  Главной нитью выс�
тупления Андрея Шведова
было то, что при всей неод�
нозначности экономической
ситуации для профсоюза
главным остается защита Че�
ловека труда.

Президиум принял реше�
ние продолжить ежемесяч�
ный мониторинг занятости и
социально�экономического
положения на предприятиях
ГМК области, а также доби�
ваться обеспечения значе�
ния заработной платы в соот�
ветствии с нормами ОС (не
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ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
65 детских рисунков и 14 стихотворений от 8 первичек были представлены
на конкурс, посвященный 75+летию Великой Победы

Из заключительного выступления Валерия КУСКОВА
на заседании президиума:
+ В марте 2020 года, накануне начала пандемии коронавируса, никто, и мы с вами в том числе, и представить не мог, как в
одночасье изменится мир. Признаемся честно, сначала мы оказались не готовы к новым реалиям, новым условиям, в
которых пришлось работать. Впрочем, в такой же ситуации оказались все: власти, работодатели, коммунальщики, любые
службы, предприниматели и так далее. Но это мало утешает. Не мне вам говорить, что работа профсоюзных активистов –
это прежде всего общение… А именно его и лишил нас проклятый вирус.

Хочу отметить, что трудней всего в этой ситуации было первичным профорганизациям, которые все до единой
продолжили свою работу, перестраиваясь на ходу. Кому+то это было легче, кому+то сложнее. Все зависело, насколько
первичка была подготовлена технически и кадрово к переходу в онлайн. При этом, отмечу, что самый наш передовой
отряд – профгрупорги и уполномоченные по охране труда, продолжили свою работу на местах, добровольно возложив на
себя новые обязанности по контролю за соблюдением санитарных норм, волонтерство, и т.д. Низкий им поклон!
Коллеги! Жизнь стала меняться гораздо быстрее, чем мы были к этому готовы. Сегодня весь мир погрузился в Интернет.
И та самая набившая оскомину «цифровизация» приобрела новое звучание, значимость и актуальность. Хочу отметить,
что я не призываю отказаться от всех традиционных форм нашей деятельности. Наша главная уставная обязанность и

задача была, есть и будет – защита Человека труда.

Естественно, когда+нибудь мы вернемся к полноценной профсоюзной работе, основанной в том числе и на личном общении. Но и сегодня
нам притормаживать нельзя, поскольку оставаться за бортом даже короткое время мы не можем, так как в наш бешеный век отставший
от времени может его больше не догнать никогда. Коллеги! Обком профсоюза и первичные профорганизации приобрели за эти месяцы
бесценный опыт работы в новых условиях, которая не останавливалась ни на минуту. Поэтому я всем вам предлагаю хорошо
проанализировать эти три прошедших месяца и оценить, какие новшества и новации вам удались, где вышла пробуксовка. На мой взгляд,
было бы хорошо обобщить этот опыт и распространить его. Таким образом, мы каждый на своем месте не стали бы изобретать
велосипед, а имели бы возможность воспользоваться готовыми вариантами, естественно, с поправкой на местные особенности.

ниже 1,8 прожиточного ми�
нимума трудоспособного на�
селения в регионе и 1,45 для
неосновных видов деятель�
ности; соотношение СЗП к
ПМ трудоспособного насе�
ления до 4; долю постоянной
части заработной платы до
размера не менее 70 %).

В ходе заседания был ут�

вержден план работы обла�
стного комитета на III квар�
тал, президиум назначил со�
зыв IX пленума обкома в
июле 2020 года (согласно
ситуации), утвердил его по�
вестку. Была утверждена но�
вая редакция Положения о
премировании профкадров и
профактива Свердловской

областной организации
ГМПР по итогам работы за
год, президиум также пре�
мировал ППО за 2019 год �
«За увеличение численности
членов профсоюза», «За вы�
сокий уровень профсоюзно�
го членства». Были внесены
изменения в Положение о
ежегодном смотре�конкурсе

первичных профсоюзных
организаций по итогам ра�
боты за год. Первичным
профсоюзным организаци�
ям рекомендовано принять
участие в смотре�конкурсе
членских организаций ФНПР
на лучшую первичную проф�
союзную организацию в
рамках Года 30�летия ФНПР.

На заседании были подве�
дены итоги ряда конкурсов.
Также было принято реше�
ние «День металлурга» в
2020 году на предприятиях и
в организациях горно�ме�
таллургического комплекса
Свердловской области про�
водить с учетом эпидемио�
логической ситуации.

Победители II (регионального) этапа смотра+конкурса на звание «Лучший уполномоченный
по охране труда Горно+металлургического профсоюза России»:

� по первой группе «Металлургическое производство» � Иванников Сергей Владимирович, слесарь�ремонтник, стар�
ший уполномоченный Коксохимпроизводства АО «ЕВРАЗ НТМК»;

� по второй группе «Добыча полезных ископаемых» � Котов Андрей Сергеевич, электромонтер по ремонту и обслужи�
ванию электрооборудования, уполномоченный по охране труда огнеупорного цеха №1 ОАО «Первоуральский динасо�
вый завод»;

� по третьей группе «Обрабатывающие производства» � Шмидт Виктор Робертович, грузчик участка складов завода
ЦСХ, уполномоченный по охране труда АО «РУСАЛ Краснотурьинск».

Они же будут представлять областную организацию на Всероссийском этапе конкурса.

По решению президиума областной организации ГМПР победителями конкурса
рисунков стали:
+ I место + Волосникова Ирина, 10 лет (АО «Первоуральский новотрубный завод»),
+ II место + Хафизов Клементий, 12 лет (ПАО «Надеждинский металлургический
завод»),
+ III место + Кожевникова Милена, 11 лет (АО «НЛМК+Урал»).

В конкурсе стихов призерами объявлены:
+ I место + Фахрутдинов Артем, 10 лет (ООО «ВИЗ+Сталь»),
+ II место + Чертович Максим, 12 лет (АО «Уралэлектромедь»),
+ III место + Гниденко Маргарита, 10 лет (АО «Первоуральский новотрубный завод»). Рисунок победителя конкурса
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ДЛЯ ОБМЕНА ОПЫТОМ РАБОТЫ
В НОВЫХ УСЛОВИЯХ
делегация Свердловской
областной организации ГМПР
посетила коллег по профсоюзу
Южного Урала.
Как и Свердловская областная организация ГМПР,
коллеги из Челябинской области славятся в своей
повседневной работе свежими идеями и передовыми
технологиями.
Свердловчан в первую очередь интересовало, как
построена у соседей работа по обучению профсоюзного
актива в современных условиях.
В неформальном общении, естественно, при строгом
соблюдении всех противоэпидемиологических правил
друзья+коллеги из крупнейших в ГМПР территориальных организаций обсудили нюансы работы в условиях пандемии.
Челябинцы также организовали для свердловских коллег встречу с Ириной Нестеренко, директором Уральского социально+экономического
института, единственного оставшегося филиала ОУП ВО «Академия труда и социальных отношений» на Урале. В беседе с ней были найдены
некоторые точки соприкосновения в организации обучения на «удаленке».
Как считает Валерий Кусков, председатель Свердловской областной организации ГМПР, инициатор и участник визита, в сегодняшних реалиях
надо совместно искать пути решения сложных проблем:
+ Сегодня крайне важно быть открытыми для обмена опытом с коллегами по профсоюзу из любого региона, + поделился своими соображениями
с газетой «Уральский металлург» лидер Свердловской областной организации ГМПР, + поскольку проблемы, возникающие в работе как у
территориальных, так и у первичных профорганизаций ГМПР в условиях пандемии, очень схожи. Именно поэтому было бы правильным
оперативно распространять опыт найденных решений по всем заинтересованным адресатам.

В мае 2020 года состоя�
лось заседание посто�
янно действующей ко�
миссии по внесению из�
менений в коллектив�
ный договор АО «ЕВРАЗ
Качканарский ГОК. Те�
мой заседания стало
обсуждение возможно�
стей повышения уровня
заработной платы ра�
ботников комбината с
учетом финансово�эко�
номического состояния
АО «ЕВРАЗ КГОК».

По запросу профсоюзного
комитета работодатель пре�
доставил информацию о
производственных показате�
лях за I квартал 2020 года, и
надо сказать, что, опираясь
на данные показатели, впол�
не уместно вести разговор о
повышении заработных плат.
Так, если сравнивать соотно�
шение I квартала 2020 года к
I кварталу 2019 года, то до�
быча руды выросла на 4%,
производство концентрата
на 3%, агломерата на 2%,
окатыши на 1%, в то же вре�
мя затраты на производство
одной тонны продукции со�

РОСТ ЗАРПЛАТЫ . «ЗА» И «ПРОТИВ»
обсуждались на заседании комиссии по внесению изменений в действующий на АО «ЕВРАЗ
Качканарский ГОК» коллективный договор

кратились на 1%.
 Данные положительные

показатели дают право ра�
ботникам задуматься о том
отставании в росте заработ�
ной платы по отношению к
уровню потребительских цен,
которое имело место в пери�
од 2015�2016гг. Профсоюз�
ный комитет неоднократно
заявлял, что получившийся в
тот момент провал в соотно�
шении заработных плат и ин�
декса потребительских цен
должен быть исправлен, и для
этого предлагались самые
разные пути решения. Час�
тично вопрос был решен при
индексации зарплаты в 2019
году на 5%. В дальнейшем, во
время переговоров в конце
2019 года, был принят комп�
ромиссный вариант, предпо�
лагающий ежеквартальное
рассмотрение возможности
поэтапного повышения уров�
ня заработных плат с учетом
экономического состояния
предприятия, роста произво�
дительности труда и наличия
возможностей для повыше�
ния тарифов и окладов работ�
ников комбината. Как мы ви�
дим, такие возможности на

данный момент имеются.
 Вместе с тем, если брать

ближайшую перспективу, то
ситуация будет выглядеть по�
иному. В частности, в процес�
се ведения переговоров сто�
рона работодателя сосла�
лась на очень неопределен�
ную ситуацию на рынке желе�
зорудной продукции, особен�
но в части реализации окаты�
шей, так как немалая часть
данного вида продукции от�
правляется сторонним по�
требителям, а многие из них
притормозили свою деятель�
ность из�за введенных проти�
воэпидемиологических мер.
Так же имеются проблемы со
сбытом продукции АО «ЕВ�
РАЗ НТМК», который являет�
ся основным потребителем
железорудного сырья Качка�
нарского ГОКа. К сожалению,
рынок строительных метал�
лоизделий очень болезненно
отреагировал на эпидемию
коронавируса, и ряд потреби�
телей отказались от разме�
щенных ранее заказов. Не
лучше обстоят дела и с про�
изводством железнодорож�
ных колес. Все это делает си�
туацию с финансовым поло�

жением Дивизиона Урал
очень неопределенной и не
дает менеджменту компании
уверенности в том, что произ�
водственные и финансовые
показатели будут продолжать
свой рост теми же темпами,
которые наблюдались в I
квартале 2020 года. Опять же
необходимо учитывать, что
холдинг не сворачивает свои
социальные проекты в горо�
де Качканар, вкладывает
средства в обеспечение ра�
ботников средствами инди�
видуальной защиты в повы�
шенном объеме, закупает
оборудование и средства для
дезинфекции и контроля за�
болеваемости сотрудников, а
также поддерживает санато�
рий�профилакторий «Зеле�
ный мыс», который, как и все
оздоровительные учрежде�
ния страны, испытывает на
данный момент серьезные
трудности. Все это приводит
к дополнительным расходам,
что явно не вызывает опти�
мизма у высшего руковод�
ства компании и ее акционе�
ров.

После довольно продолжи�
тельных и скрупулезных об�

суждений было принято со�
гласованное решение. Учиты�
вая имеющую место неопре�
деленность ближайших перс�
пектив на рынке производ�
ства и сбыта продукции ком�
бинатов (КГОК и НТМК), свя�
занную с неблагоприятной
эпидемиологической и эко�
номической ситуацией, про�
должить рассмотрение воз�
можности установления ус�
ловий и размеров повышения
уровня реального содержа�
ния заработной платы по ито�
гам работы за второй квартал
с обязательным учетом ито�
гов работы за первый квартал
2020 года.

Совещание по обсуждению
итогов работы за I и II кварта�
лы 2020 года запланировано
провести в период с 20 по 31
июля, при этом в протоколе
прошедшего заседания ука�
зано, что сторона работода�
теля обязуется до начала тре�
тьей декады июля 2020 года
предоставить представите�
лям работников информацию
о социально�экономических,
трудовых и финансовых пока�
зателях работы АО «ЕВРАЗ
Качканарский ГОК».

Александр БОДАНИН
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ПОБЕДНЫЕ РЕШЕНИЯ
В мае (после перерыва в работе по известным причинам)
вновь заработали суды. И работники Первоуральского
новотрубного завода, которые ранее обращались за
юридической помощью в профсоюз, дождались судебных
решений – все они победные.

Итак, по порядку…
Работнику было отказано в назначении досрочной пенсии. В суде удалось доказать,

что работа, выполнявшаяся в спорный период, была тождественной той, которая вхо�
дит в льготный список. Несмотря на то, что представитель Пенсионного фонда настаи�
вал на отказе в удовлетворении требований, суд назначал дополнительное судебное
заседание, итоговое решение которого оказалось в пользу работника. Интересы ра�
ботника в суде представлял юрист профорганизации Елена Швалева.

Юридическая помощь для членов профсоюза оказывается не только по трудовым и
пенсионным вопросам, но и иным личным вопросам работников:

� в судебном порядке было признано право на квартиру в порядке наследования;
� спустя почти три года после вынесения судебного приказа о взыскании с работника денежных средств за ЖКУ удалось его отменить (восстанавливали сроки

на обжалование судебного приказа по вновь открывшимся обстоятельствам с помощью разъяснений почтового отделения);
� суд взыскал в пользу работника расходы на штрафстоянку. Ранее было отменено постановление о привлечении его к административной ответственности за

управление транспортным средством якобы без прав;
� другому работнику суд удовлетворил заявление о повороте решения суда. Поворот решения позволяет вернуть удержанные с вас денежные средства об�

ратно.
� суд удовлетворил заявление на восстановление сроков для подачи апелляционной жалобы. Из заработка работника уже начали удерживать денежные

средства. А теперь работник получил второй шанс на обжалование вступившего в силу решения суда и приостановку удержаний.
Анализ всех описанных ситуаций, проведение консультаций и подготовку документов в суд осуществлял юрист профкома ПНТЗ.

Коллеги!
Я обеспокоен ситуацией с

распространением корона�
вируса в Нижнем Тагиле.
Сейчас некоторые СМИ
муссируют тему, что вируса
не существует, придумыва�
ют бредовые истории с чи�
пированием людей. Не
верьте этим слухам! Мы
столкнулись с серьезным
заболеванием, которое бы�
стро распространяется, и
этот процесс очень сложно
взять под контроль. Будьте
осторожны! Ради себя,
ради своих детей, жен, ма�
терей и отцов, ради друзей
и коллег на работе Вы со�
здадите всем большие про�
блемы, если заболеете.

Хотите попробовать
ИВЛ?

Носите маски, перчатки,
это не стыдно. Не подда�
вайтесь мнению провока�
торов, которые считают, что
маски носят только «трусы
и слабаки». Они просто не
знают, что такое оказаться
на искусственной вентиля�
ции легких и перестать ды�
шать самостоятельно.

В БОРЬБЕ С COVID+19
Первичная профорганизация  ОАО «ЕВРАЗ НТМК» ГМПР совместно с администрацией предприятия
продолжает разъяснительную работу по работе в условиях пандемии. Председатель ППО
Владимир Радаев обратился к работникам комбината с призывом соблюдать все требования
санэпиднадзора и простого здравого смысла. Считаем, что это обращение будет актуальным для
многих предприятий.

Я знаю, в коллективах и
даже среди руководителей
есть люди, которые отно�
сятся к мерам безопасно�
сти несерьезно. Не соблю�
дают их сами и подают дур�
ной пример другим. В ре�
зультате, если ваш цех или
даже часть подразделений

комбината остановятся, то
тысячи семей могут ос�
таться без заработной пла�
ты.

Сейчас без работы оста�
лись многие предпринима�
тели, им очень сложно из�
за введенных ограничений.
На ЕВРАЗ НТМК ни разу не

задержали заработную
плату, никого не сократили,
не отправили в неоплачива�
емый отпуск. А ведь ситуа�
ция может развиваться по
негативному сценарию,
если заболевшие массово
появятся на комбинате. Та�
кая угроза уже нависла над

одним из предприятий го�
рода.

Не забывайте про лич�
ную ответственность

Не забывайте надевать
маски, когда садитесь в ав�
тобус. Пока активисты
профкома контролировали
соблюдение этого правила,
все было хорошо. Однако
личной ответственности у
части людей, оказывается,
нет. Как только контроль ос�
лабевает, многие начинают
расслабляться, нарушать
правила поведения в транс�
порте, ездить без масок.
Такого быть не должно!

 Носите маски, не ходите
в гости, контролируйте
свой быт, сделайте его бе�
зопасным. Следите за сво�
им здоровьем, пейте вита�
мины, правильно питай�
тесь, укрепляйте иммуни�
тет.

Если будем соблюдать
эти простые правила, то не
допустим массовой вспыш�
ки вируса на комбинате.

Владимир Радаев,
председатель профсо�

юзного комитета ЕВРАЗ
НТМК
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Хорошо работать с надежными людьми!
Профком  ПАО «Надеждинский металлургический завод» ввел на своих информационных ресурсах рубрику
«Мы команда!». Сегодняшний рассказ о председателе профсоюзной организации агломерационного цеха
Марине Николаевне Петровой. Это разговор о профсоюзе, о коллективе, о людях и их интересах.

Марина Николаевна избрана
председателем профсоюзной
организации агломерационного
цеха в 2015 году, до этого дол�
гое время была профгрупоргом.

А начался ее профсоюзный стаж
вместе с трудовой деятельностью 37
лет назад в своем, теперь уже родном,
агломерационном цехе. Активной Ма�
рина была всегда: избирательные кам�
пании, спортивные мероприятия, суб�
ботники, творческие конкурсы – все
это было ей интересно, за все бралась
с удовольствием. Люди, работавшие
рядом с Мариной, чувствовали это и
тянулись за ней. Сейчас на вопрос
«Ваш коллектив – какой он?», Марина
Николаевна, не задумываясь, ответи�
ла: родной, надежный, сплоченный.

В цеховом комитете агломерацион�
ного цеха 10 человек, каждый выпол�
няет свои конкретные обязанности.
Ежемесячно весь состав цехкома со�
бирается, чтобы подвести итоги, опре�
делить новые задачи и шаги их выпол�
нения. Почти всегда на таких заседа�
ниях присутствует и начальник цеха
Сергей Михайлович Кутузов. А это зна�
чит, что руководитель знает, чем занят
цеховой комитет, какие вопросы реша�
ет, а какие еще предстоит решить. И
профсоюзная организация чувствует
поддержку руководителя.

Как говорит Марина Николаевна, де�
ятельность профсоюза заключается в
помощи работникам в различного рода
вопросах, контроле и соблюдении их
прав, а также в организации людей на
различные мероприятия: спортивные,
творческие, чтобы потом почувство�
вать всем вместе результат своей ко�
мандной работы. Работники обраща�
ются в цехком с вопросами, начиная от
бытовых (отопление, ремонт, слив и
т.д.) и до заработной платы (вопросы

ги. Но не в виде сухого отчета, а под�
тверждают свое участие и свои дости�
жения грамотами, наградами, вымпе�
лами, которые выставляются на всеоб�
щее обозрение в цехе. Участников всех
этих мероприятий поздравляют и по�
ощряют и администрация цеха, и
профсоюзный комитет завода. Такие
активисты, как Елена Каширина, На�
дежда Корякова, Илья Кощеев, Иван
Щербак, Сергей Кувалдин, всегда на�
ходят в своем коллективе единомыш�
ленников и ведут их за собой. Они все
заряжаются энергией друг от друга.
Чего только стоит идея показать
«танцующие экскаваторы» ко Дню Ме�
таллурга! Получилось очень ориги�
нально, необычно, круто! Спортивная
команда агломерационного цеха в
2019 году также показала себя на вы�
соком уровне: в заводской спартакиа�
де по баскетболу заняла 2 место, в лег�
коатлетической эстафете — 3 место.
Молодым ребятам, членам этого кол�
лектива, нравятся такие успехи, и это
вдохновляет их на новые победы!

У Марины Николаевны есть давняя
мечта – организовать в цехе музей, в
котором будет показан и производ�
ственный цикл работы агломерацион�
ного цеха, и виды продукции, и люди,
все это творящие! А также показать ис�
торию развития цеха, ведь это так важ�
но и необходимо знать не только моло�
дому рабочему, только что пришедше�
му в цех, но и людям со стажем, тем,
которые сами создавали эту историю!
А у таких оптимистов, как Марина Ни�
колаевна, получается все, о чем она
мечтает, ее умение вести за собой по�
могает всему коллективу агломераци�
онного цеха, и поэтому – это команда,
команда единомышленников, команда
людей с активной жизненной позицией,
команда победителей!

Любовь ВЛАДИМИРОВА

по порядку начисления, доплатам и
т.д.). Члены профсоюза часто консуль�
тируются по видам профсоюзной по�
мощи и по колдоговору, регулярно
оформляются ходатайства на целевую
помощь. На заседаниях цехкома иног�
да обсуждаются и производственные
вопросы организационного плана.

Очень большой объем работы цехо�
вого комитета профсоюза занимает
охрана труда на рабочих местах. В аг�
ломерационном цехе много трудоем�
кой работы с вредными и опасными
условиями труда, и профсоюз совме�
стно с администрацией цеха делает
все возможное для улучшения этих ус�
ловий, чтобы людям было комфортнее,
а главное, безопаснее выполнять свою
работу. Например, отремонтированы
напольные перекрытия между шатра�

ми приемных бункеров, восстановле�
но освещение на отдельной площадке
мультициклона, заменены оконные
рамы на участке аглоленты, регулярно
проводятся очистки проходов и вос�
станавливаются необходимые ограж�
дения и т.д. На цехкоме периодически
рассматривают вопросы по спецодеж�
де: замене, дополнительной выдаче.

В цехе есть команда «Агломаги», уча�
ствовавшая в интеллектуальном за�
водском конкурсе «Стальные умы» и
одержавшая там победу, есть любите�
ли туристических походов, есть твор�
ческие люди, украшающие цеховую
территорию к праздникам. Всех этих
неравнодушных членов коллектива со�
бирает вокруг себя цеховой комитет во
главе с Мариной Николаевной Петро�
вой. А в конце года они подводят ито�

На снимке: Заседание цехового комитета с
приглашением начальника цеха С.М. Кутузова.
Фото из архива.
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Д По горизонтали: 3. Танец из фильма "Свадьба в Малиновке". 5. Небольшой
домик. 8. Слово из лексикона Эллочки Людоедки. 10. Научное собрание, посвя�
щенное обсуждению определенных вопросов. 11. Настоящая фамилия маркизы
де Помпадур. 12. Подразделение учреждения, предприятия. 13. Острое рого�
вое образование на конечностях зверя или птицы. 15. Американская хищная пти�
ца. 17. Отсутствие пигмента в коже. 21. Таможенная .... 23. Месяц года. 25. Ме�
таллическая деталь для скрепления деревянных частей постройки. 26. Область
в Италии. 27. Зарубка, нарезка. 29. Почтительное приседание перед старшим.
32. Правый приток Енисея. 35. Краткий вывод из сказанного, написанного. 37.
Сильная буря на море. 38. Человек, склонный к излишней снисходительности.
39. Первый чемпион мира по шахматам. 40. Буква кириллицы. 41. Военная до�
быча. 42. Стрекочущее насекомое.

По вертикали: 1. Город в Липецкой области. 2. Стоянка альпинистов, турис�
тов. 3. Костюм акробата. 4. Сорт пива. 5. Древнее государство в Средней Азии.
6. Отросток нервной клетки. 7. Дефицит сна. 9. Брюшная .... 14. Прибор для из�
мерения индукции или напряженности магнитного поля. 16. Одежда служите�
лей культа во время богослужения. 18. Самохвал, фанфарон. 19. Отколовшийся
кусок предмета. 20. Периодическое .... 22. Координатная прямая. 24. Дикий, гроз�
ный рев. 26. Человек, лишенный свободы. 28. Физик�.... 30. Редкоземельный
элемент. 31. Житель азиатского государства. 33. Задержание по ордеру. 34. Спе�
циалист, изучающий строение организмов. 35. Церемонный обряд. 36. Песня из
репертуара Александра Розенбаума.

По горизонтали:  3. Тустеп. 5. Хижина. 8. "Ого". 10. Семинар. 11. Пуассон. 12. Отдел. 13. Коготь. 15.
Кондор. 17. Ахромия. 21. Пошлина. 23. Декабрь. 25. Скоба. 26. Пьемонт. 27. Насечка. 29. Книксен. 32.
Ангара. 35. Резюме. 37. Шторм. 38. Либерал. 39. Стейниц. 40. Иже. 41. Трофей. 42. Цикада.

По вертикали:  1. Усмань. 2. Бивуак. 3. Трико. 4. Портер. 5. Хорезм. 6. Аксон. 7. Недосып. 9. По�
лость. 14. Тесламетр. 16. Облачение. 18. Хвастун. 19. Осколок. 20. Издание. 22. Ось. 24. Рык. 26. Плен�
ник. 28. Атомщик. 30. Иттрий. 31. Сириец. 33. Арест. 34. Анатом. 35. Ритуал. 36. "Зойка".


